

**PESAN DAKWAH MELALUI FILM
(ANALISIS WACANA FILM DO'A YANG MENGANCAM)**

SKRIPSI

Diajukan Kepada Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Guna Memenuhi Salah Satu Syarat Dalam Menyelesaikan
Program Sarjana Sosial Islam (S1)
Dalam Bidang Ilmu Komunikasi Penyiaran Islam



**PERPUSTAKAAN
IAIN SUNAN AMPEL SURABAYA**

Oleh: **IMAM FAUZI**
NIM: **BO 1304064**

No. KLAS
K-2009-001
KPI

No REG : **D-2009/KPI/001**
ASAL BUKU :
TANGGAL :

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
FAKULTAS DAKWAH
JURUSAN KOMUNIKASI PENYIARAN ISLAM
MARET 2009**

dirinya, yang pada akhirnya madrim putus asa dan merasa kehilangan semangat hidup, namun untung saja Madrim masih memiliki seorang sahabat, Kadir (Ramzi), yang masih setia menjadi tempat curahan keluh kesahnya, dan menjadi teman berdialog, yang mana Kadir selalu memberikan masukan dan nasehat agar Madrim banyak melakukan shalat supaya mendapatkan pertolongan dari Allah, dan bekerja lebih keras lagi, dari pada bermain judi. Tetapi kekecewaan madrim akan kehidupan yang telah ia jalani membuat ia menghiraukan nasihat Kadir, puncaknya, dalam do'a terakhirnya Madrim pun mengancam Tuhan.

Aming di film ini cukup berusaha untuk keluar dari karakternya di Extravaganza. Karena disini Aming dikisahkan sebagai sosok macho tapi cemen. Mungkin kalau disebut bentuk kejahiliah (kebodohan) manusia modern salah satunya ya seperti madrim ini. Karena keterbatasannya dalam 'mentarbiyahi' diri, muncul dalam sosok yang kerepotan memahami realitas, diri dan Tuhannya. Dia bingung mengapa manusia harus hidup miskin, sedangkan yang lain kaya. Dia bingung mengapa do'a itu ada yang di kabulkan dan ada yang tidak dikabulkan. Dia berfikir pendek bahwa Allah tidak menyukainya ketika tidak mengabulkan do'anya. Sepanjang film dia juga kebingungan membangun konstruksi relasi antara Allah SWT, Manusia dan Syetan. Sesuatu yang lagi-lagi menjadi pertanyaan umum sejatinya oleh semua orang.

Dan misi dakwah yang di sampaikan oleh Kadir dalam film "Do'a Yang Mengancam" ini merupakan sebuah ajaran Islam, dimana Islam tersebut

1. Kritik sosial dan pesan moral terhadap penonton atau pun masyarakat luas. Yaitu ketika Madrim mengeluh, Kadir sang sahabat menyaut :
“Yang paling makbul itu do'a ibu. Gimana mau dapet berkah kalo loe nggak pernah nyenengin emak loe....”.

Bahwa sebenarnya sebanyak apapun harta dan setinggi apapun derajat kita, namun jika kita tidak mendapatkan ridho dari kedua orang kita, apalagi melupakan akan jasa kedua orang tua kita, maka semua harta dan derajat itu tidak bisa menjamin kebahagiaan terhadap diri kita, karena ridho Allah kepada kita masih menunggu ridho dari kedua orang tua kita, sebenarnya juga telah di jelaskan dalam bahwa sebenarnya surga itu terletak di telapak kaki ibu.

2. Kisah Madrim dengan keberadaannya yang hidup di kawasan kumuh ini adalah salah satu upaya dari cerita film ini untuk menggambarkan bahwa Tuhan ada di mana-mana. "Kita tidak bicara Tuhan ada di (Masjid) Istiqlal. Kita bicara Tuhan ada di masjid yang butut, di kios ayam atau di pasar. Kita bicara bahwa ada nafas-nafas Tuhan di tempat yang kumuh, bau, dan kotor".
3. Bagaimana kita sebagai manusia tidak boleh mengabaikan otoritas Tuhan dalam setiap usaha di kehidupan sehari-hari, karena dalam konsep islam telah di jelaskan bahwa, dalam kehidupan manusia sangat di anjurkan untuk *Qona'ah* atau menerima pemberian Tuhan setelah berusaha. Artinya, takdir apapun yang telah di gariskan Tuhan pada diri manusia, baik dalam keadaan kaya maupun miskin, maka kita

Hasil dari penelitian skripsi ini di harapkan dapat memberikan manfaat, baik secara teoritis maupun secara praktis, bahwa :

1. Manfaat Secara Teoritis.

Secara teoritis, penelitian ini di harapkan dapat menjadi sebuah tambahan pemikiran bagi perkembangan khazanah keilmuan, baik dalam konteks perfilman, maupun dalam konteks dakwah Islamiyah. Dan penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan perbandingan bagi para teoritis dakwah melalui film pada umumnya, dan para teoritis dakwah melalui film di fakultas dakwah IAIN Sunan Ampel Surabaya pada khususnya.

2. Manfaat Secara Praktis.

Secara praktis, penelitian ini di harapkan dapat menjadi sebuah kontribusi yang bermanfaat bagi masyarakat, atau dapat dijadikan sebagai bahan perbandingan bagi pihak-pihak terkait, yaitu para praktis dakwah dan film.

E. Definisi Konsep

1. Pesan Dakwah

Pesan adalah sesuatu yang disampaikan pengirim kepada penerima.¹⁰

Sementara Astrid mengatakan bahwa pesan adalah, ide, gagasan, informasi, dan opini yang di lontarkan seorang komunikator kepada

¹⁰ Hafied Cangara, *Pengertian Ilmu Komunikasi*. (Jakarta : Raja Grafindo, Persada, 1998). hal. 23,

Aming yang takut dengan semua sosok yang di kenalnya dalam hidup, karena semuanya menagih dan ingin membunuhnya. Hingga settingnya dia di bunuh di padang ilalang, di bunuh di atas pentas wayang "Karno Tanding".

Kredit khusus menurut peneliti untuk Ramzi yang memerankan seorang pengumpan masalah tentang Ide-ide agama secara normatif, namun tidak garing dan tidak berkesan menggurui penonton terlontar dari tokoh Kadir yang jenaka. Karena dialah film "Do'a Yang Mengancam" ini terhindar dari cerita yang berpotensi membosankan. "Bayangkan sepanjang film penonton seakan di paksa ikut berfikir tentang apa arti do'a, awalnya mungkin menusuk, namun lama-lama bisa putus asa juga kalau tidak ada jawaban ala Ramzi alias Kadir".

Sedangkan tempo dalam film ini berjalan dengan tidak menjenuhkan, semua dengan stabil menampilkan plot-plot baru. Namun, beberapa menit menjelang akhir tempo film ini berjalan lambat, karena banyak menampilkan adegan-adegan tak jelas, dimana adegan itu menggambarkan keadaan koma dari Aming.

Dan poin plus lainnya dari film "Do'a Yang Mengancam" adalah, mendapatkan sambutan baik dari ketua MPR RI, yaitu, Hidayat Nur Wahid, menurutnya, dengan adanya film "Doa yang Mengancam" ini membuktikan bahwa para pembuat film di Indonesia tidak berhenti dan tidak pernah kekurangan ilham untuk membuat tontonan yang menarik dan

Dakwah akan di bagi menjadi dua bagian yaitu dakwah ditinjau dari segi bahasa (*etimologi*) dan dakwah di tinjau dari segi istilah (*terminology*) :

- 1) Arti dakwah di tinjau dari segi etimologi (*bahasa*), dakwah berasal dari bahasa arab (*kata kerja*), yaitu دعوى - عويد - ةدعو artinya memanggil, mengajak, atau menyeruh.
- 2) Arti dakwah di tinjau dari segi istilah (*terminology*), mempunyai arti bermacam-macam untuk lebih jelasnya akan di sajikan pendapat para ahli ilmu dakwah yaitu.

Dakwah menurut M.Ali Aziz, adalah mempunyai arti ajakan, berasal dari kata dakwatan yang berarti mengajak. Dalam pengertian yang lebih khusus dakwah berarti segala bentuk aktifitas penyampaian ajaran Islam kepada orang lain dengan berbagai cara yang bijaksana untuk terciptanya individu dan masyarakat yang bisa menghayati dan mengamalkan ajaran Islam dalam lapangan kehidupan. Dalam buku teori dan praktek juga dijelaskan, bahwa dakwah Islamiyah menyatakan setiap usaha aktifitas dengan lisan maupun tulisan yang bersifat mengajak, menyeru, dan memanggil orang lain supaya beriman dan mentaati perintah Allah SAW. dan menjauhi larangannya, sesuai dengan ajaran Islam dengan garis-garis kaidah dan syari'ah serta akhlak yang sesuai dengan norma-norma agama islam.⁴

⁴ Aziz Ali, *Ilmu Dakwah* (Jakarta: Kencana, 2004), hal. 5.

ءَامَنَ الرَّسُولُ بِمَا أُنزِلَ إِلَيْهِ مِنْ رَبِّهِ وَالْمُؤْمِنُونَ كُلٌّ ءَامَنَ بِاللَّهِ وَمَلَائِكَتِهِ
وَكُتُبِهِ وَرُسُلِهِ لَا نُفَرِّقُ بَيْنَ أَحَدٍ مِنْ رُسُلِهِ وَقَالُوا سَمِعْنَا وَأَطَعْنَا غُفْرَانَكَ
رَبَّنَا وَإِلَيْكَ الْمَصِيرُ (285)

Artinya: *Rasul Telah beriman kepada Al Quran yang diturunkan kepadanya dari Tuhannya, demikian pula orang-orang yang beriman. semuanya beriman kepada Allah, malaikat-malaikat-Nya, kitab-kitab-Nya dan rasul-rasul-Nya. (mereka mengatakan): "Kami tidak membedakan antara seseorangpun (dengan yang lain) dari rasul-rasul-Nya", dan mereka mengatakan: "Kami dengar dan kami taat." (mereka berdoa): "Ampunilah kami Ya Tuhan kami dan kepada Engkaulah tempat kembali." (QS: Al-Baqarah ayat 285)*

Yang merupakan materi pokok dakwah adalah aqidah islamiyah, dan itu merupakan aspek akidah yang akan membentuk moral (*akhlak*) manusia, maka dari itu yang menjadi kali pertama yang akan di jadikan materi dakwah Islam adalah masalah akidah atau keimanan. Akidah yang menjadi materi utama itu mempunyai ciri-ciri yang membedakannya dengan kepercayaan agama lain¹⁷, yaitu :

- 1) Sebuah keterbukaan yang melalui persaksian (*syahadat*). Maka dengan demikian, seorang muslim harus selalu jelas identitasnya dan bersedia mengakui identitas keagamaan orang lain (non muslim).

¹⁷ Muhammad Munir, *Manajemen Dakwah*,..... hal. 24

- 2) Sebuah pandangan yang sangat luas dengan dapat memperkenalkan bahwa Allah adalah Tuhan seluruh alam semesta.
- 3) Kekuatan atau ketahanan antara iman dan Islam, atau antara iman dan amal perbuatan.

Secara garis besar hal ini sesuai dengan hadits Rasulullah SAW dalam sabdanya, yaitu.

الْآخِرِ وَالْيَوْمِ وَرُسُلِهِ وَمَلَائِكَتِهِ بِاللَّهِ تُوْمِنُ أَنْ لَأِيْمَانُ وَشَرِّهِ خَيْرُهُ بِالْقَدْرِ وَتُوْمِنُ أ (مسلم رواه)

Artinya : "Iman ialah engkau percaya kepada Allah, Malaikat-malaikat-Nya, Kitab-kitab-Nya, Hari akhir dan percaya dengan adanya ketentuan Allah yang baik maupun buruk". Hadits Riwayat Imam Muslim.¹⁸

Berdasarkan hadits nabi di atas, dapat di simpulkan bahwa pada bidang akidah yang menjadi materi saja pembahasannya tidak hanya tertuju pada masalah-masalah yang wajib di imani, akan tetapi materi dakwah meliputi juga masalah-masalah yang dilarang sebagai lawannya (menyekutukan adanya Tuhan, ingkar dengan adanya Tuhan, dan sebagainya).

2. Tentang Syari'ah

Secara bahasa, kata *syari'ah* berarti "jalan tempat keluarnya air untuk minuman", dan kemudian dari bangsa arab menggunakan kata ini untuk konotasi jalan lurus.

¹⁸ Imam Abu Husain Muslim bin hasan, *Sha hih Muslim*,..... hal. 317

Namun dari segi *terminologi*, ada beberapa pakar yang telah mendefinisikan tentang akhlak, antara lain :

Menurut M Alib Aziz mengutip pendapat Al-Ghozali mangartikan akhlak sebagai suatu sifat yang tetap pada seseorang yang mendorong untuk melakukan perbuatan yang mudah tanpa membutuhkan sebuah pemikiran.²³

Menurut Abd Al-Karim Zaidan adalah Akhlak merupakan kumpulan dari nilai-nilai dan sifat-sifat yang tertanam dalam jiwa, yang dengan sorotan dan timbangannya seseorang dapat menilai perbuatannya baik atau buruk untuk kemudian harus melakukan atau meninggalkannya.²⁴

Menurut pendapat Asmuni Syukir dalam bukunya Dasar-dasar Strategi Dakwah²⁵ menyatakan bahwa, masalah Ahklaq dalam aktivitas dakwah (sebagai materi dakwah) merupakan pelengkap saja, yakni untuk melengkapi keimanan dan keislaman seseorang.

Namun meskipun Ahklaq ini berfungsi sebagai pelengkap, bukan berarti masalah ahklaq kurang penting dibandingkan dengan masalah keimanan dan keislaman, sebab Rasulullah SAW sendiri pernah bersabda yang bahwa;

²³ M Ali Aziz, *Ilmu Dakwah*, (Jakarta: Kencana,2004),hal. 118

²⁴ Abd Al-Karim Zaidan, *Pengantar Study Islam*, (Surabaya: IAIN Supel Press,2005),hal.

²⁵ Asmuni Syukir, *Ilmu Dakwah*,..... hal. 101

"Aku (Muhammad) di utus oleh Allah ke dunia ini hanyalah untuk menyempurnakan akhlak", (Hadits Shahih).

Dalam kitabnya "*tanzib al-akhlaq*" Ibnu Maskaweh mengatakan bahwa, akhlak di artikan sebagai keadaan jiwa yang mendorong seseorang untuk melakukan suatu perbuatan tanpa memerlukan pemikiran.²⁶

Materi akhlak sangat luas sekali, bahkan tidak hanya bersifat lahiriyah saja, akan tetapi materi akhlak juga melibatkan bentuk pemikiran yang sangat mendalam.

Secara garis besar akhlak meliputi tiga hal, yaitu:

- 1) Akhlaq terhadap Allah, akhlak ini tidak bertolak pada pengakuan dan kesadaran bahwa tiada Tuhan selain Allah.
- 2) Akhlak terhadap manusia, yang meliputi :
 - a) Diri sendiri
 - b) Tetangga
 - c) Masyarakat lainnya
- 3) Akhlaq terhadap lingkungan adalah :
 - a) Flora
 - b). Fauna.²⁷

Mengenai tiga hal di atas tersebut sangatlah saling berkaitan dan sanagt terikat satu sama lain, karena memng tidak dapat di pisahkan meski dibedakan.

²⁶ Moh Ali Aziz, *Ilmu Dakwah*..... hal. 117-18

²⁷ Moh Ali Aziz, *Ilmu Dakwah* (Jakarta: Kencana, 2004), hal. 95-96.

keindahan dan transedental. Dan film dapat memberikan pengaruh yang cukup besar kepada jiwa manusia di saat menonton, sehingga akan terjadi suatu gejala yang menurut ilmu jiwa sosial sebagai identifikasi psikologis. Ketika proses decoding terjadi, para penonton kerap menyamakan atau meniru seluruh pribadinya dengan salah seorang pemeran dalam adegan film yang di tontonnya. Maka sangat wajar ketika dakwah modern-film dapat menjangkau pelosok-pelosok dunia dengan cepat, dan diakses dengan mudah oleh khayalak lua, karena film merupakan medium komunikasi yang ampuh, bukan saja untuk hiburan, tetapi juga untuk penerangan dan pendidikan keagamaan. Berkaitan dengan karakternya film dapat menyampaikan pesan dengan cara *qawlan syadidan*, menurut Graeme Turner, film dapat membentuk dan menghadirkan kembali realitas berdasarkan kode-kode, konvensi-konvensi, dan ideology dari kebudayaan masyarakatnya.⁴⁴

Menurut Isha Putra on Thu Mar film dengan menampilkan kebudayaan Islam dan membawa misi keselamatan bagi seluruh umat manusia, nampak sudah semakin penting untuk menjadikan bahan pemikiran yang agak serius bagi kalangan muslim, khususnya mereka yang bergerak di bidang dakwah. Karena, sesuai dengan misi yang di bawanya, bahwa muslim dan Islam merupakan rahmat lil-‘alamin.

⁴⁴ Isha Putra on Thu Mar, *Dakwah Dan Mentalitas Umat*.

Penjelasan di atas cukup jelas bahwa media massa dapat di jadikan sebagai alat atau perantara untuk mencapai suatu tujuan dalam berdakwah, misalnya seperti film. Maka wajar apabila Bachtiar (1997) menambahkan bahwa pada zaman modern saat ini, film, video, kaset rekaman, majalah, surat kabar, dan lain sebagainya dapat di jadikan sebagai media untuk berdakwah.

3. Pesan Dakwah Dalam Film

Pada dasarnya pesan dakwah tergantung pada tujuan dakwah yang hendak di capai. Namun secara global dapatlah di katakan bahwa pesan dakwah dapat diklasifikasikan menjadi tiga hal pokok, yaitu :

1. Masalah keimanan (*aqidah*)
2. Masalah keislaman (*syari'ah*)
3. Masalah akhlaq (*akhlaqul karimah*)

Walaupun dakwah selama ini di identikan dengan ceramah melalui media lisan (*dakwah bil lisan*). Namun, seiring era globalisasi, dimana tren informasi dan komunikasi semakin canggih, media teknologi seperti film segera menggesernya. Sekalipun dakwah dengan lisan masih tetap eksis, maka media teknologi melalui film akan mengambil peranan yang cukup signifikan dalam penyebaran pesan-pesan dakwah (keagamaan).

3. Struktur mikro adalah makna wacana yang dapat di amati dengan menganalisis kata, kalimat, proposisi, anak kalimat, dan lain sebagainya.

Dalam pandangan Van Dijk, segala teks bisa di analisis dengan menggunakan elemen tersebut, mesti atas berbagai elemen, semua elemen itu merupakan satu kesatuan yang saling berhubungan dan saling mendukung satu sama lain.

1. Struktur Tematik

Secara harfiah tema berarti "sesuatu yang telah di uraikan" atau sesuatu yang telah di tempatkan, kata ini berasal dari yinani *tithenani* yang berarti "menempatkan" atau "meletakkan". Tema adalah suatu amanat utama yang di sampaikan oleh penulis melalui tulisannya.

Kata tema sering di sandingkan dengan apa yang di sebut topik yang berasal dari kata yunani "*topai*" yang berarti "tempat".

Teun A Van Dijk mendefinisikan topik sebagai struktur makro dari suatu wacana, dari topik kita bisa mengetahui masalah dan tindakan yang di ambil oleh komunikator dalam mengatasi masalah, tindakan, keputusan, atau pendapat yang dapat di amati pada struktur makro dari suatu wacana, misalnya apa yang di lakukan, pembuatan keputusan, atau kebijakan, mengontrol atau melawan oposisi dan lain-lain.

Jika menggunakan kerangka model Teun A Van Dijk, maka dalam teks akan di dukung oleh beberapa sub, masing-masing sub toping ini mendukung, memperkuat, bahkan membuat topik utama.

2. Struktur Skematik

Struktur skematik atau super struktur menggambarkan bentuk umum dari suatu teks, bentuk wacana umum disusun dengan sejumlah kategori atau pembagian umum seperti pendahuluan, isi, kesimpulan, pemecahan masalah, penutup dan sebagainya. Skematik mungkin merupakan strategi dari komunikator untuk mendukung makna umum dengan memberikan sejumlah alasan pendukung. Apakah informasi penting untuk disampaikan di awal, atau pada kesimpulan bergantung pada makna yang di distribusikan dalam wacana, struktur skematik memberi tekanan bagian mana yang harus di dahulukan, dan di bagian mana yang bisa dikemudiankan sebagai strategi untuk menyembunyikan informasi penting, upaya menyembunyikan itu di lakukan dengan menempatkan bagian penting di bagian akhir agar terkesan kurang menonjol.

Menurut Van Dijk arti penting dari skematik adalah seperti wartawan yang ingin di sampaikan dengan menyusun bagian-bagian dengan urutan-urutan tertentu, skematik memberikan tekanan mana yang harus di dahulukan, dan bagian mana yang bisa dikemudiankan sebagai strategi untuk menyembunyikan informasi penting.

3. Struktur Semantik

Dalam analisis wacana adalah makna yang di tunjukkan oleh struktur teks, dalam *study linguistic*, maka kata yang di hubungkan dengan arti yang terdapat dalam kamus, sedangkan dalam analisis wacana makna kata adalah praktik yang ingin di komunikasikan sebagai strategi.

Strategi pada level sintaksis yang lain adalah dengan menggunakan bentuk kalimat. Bentuk kalimat dari segi sintaksis yang berhubungan dengan cara berfikir logis yaitu prinsip kuasalitas. Dimana ia menyampaikan apakah A yang menjelaskan B, atukah B yang menjelaskan A. logika kuasalitas ini kalau di terjemahkan ke dalam bahasa menjadi susunan subyek (yang menerangkan) dan predikat (yang di terangkan). Bentuk kalimat ini bukan hanya persoalan teknis kebenaran tata bahasa, tetapi menentukan makna yang di bentuk oleh susunan kalimat. Dalam kalimat yang berstrukturaktif, seseorang menjadi subyek dari pernyataannya. Elemen lain adalah kata ganti, kata ganti merupakan elemen untuk memanipulasi bahasa dengan menciptakan suatu komunitas imajinatif dalam gejala universal bahwa dalam berbahasa sebuah kata yang memacu kepada manusia, benda atau hal, maka tidak akan di pergunakan berulang kali dalam sebuah konteks yang sama.

Dalam analisis wacana, kata ganti merupakan alat yang di pakai oleh komunikator untuk menunjukkan dimana posisi seseorang dalam wacana. Dalam mengungkapkan sikapnya, seseorang dapat menggunakan kata ganti "saya" atau "kami" yang menggambarkan bahwa sikap tersebut merupakan sikap resmi komunikator semata-mata.

5. Struktur Stilistik

Pusat perhatian stilistik adalah : style, yaitu cara yang di gunakan seorang pembicara atau penulis untuk menyatakan maksudnya dengan menggunakan bahasa sebagai sarana. Apa yang di sebut gaya bahasa itu

sesungguhnya terdapat dalam segala ragam tulis, ragam non sastra dan ragam sastra, karena gaya bahasa adalah cara menggunakan bahasa dalam konteks tertentu oleh orang tertentu untuk maksud tertentu.

6. Retoris

Strategi dalam level retorik adalah gaya yang diungkapkan ketika seseorang berbicara atau menulis. Misalnya, dengan pemakaian kata yang berlebihan (*hiperbolik*), atau bertele-tele, retorik mempunyai fungsi persuasif, dan berhubungan erat dengan bagaimana pesan itu ingin disampaikan kepada khalayak. Bentuk gaya retorik lain adalah ejekan (*ironi*) dan motonimi. Tujuannya adalah melebihkan sesuatu yang positif mengenai diri sendiri dan melebihkan keburukan dari pihak lawan.

Strategi retorik juga muncul dalam bentuk *interaksi*, yakni bagaimana pembicara menempatkan atau memposisikan dirinya di antara khalayak. Apakah memakai gaya formal, informal, atau malah santai yang menunjukkan bagaimana ia menampilkan dirinya. Strategi lain pada level ini adalah *ekspresi*, di maksudkan untuk membantu, menonjolkan, atau menghilangkan bagian tertentu dari teks yang disampaikan. Dalam teks tertulis ekspresi muncul misalnya dalam bentuk grafis, gambar, foto, raster, atau tabel untuk mendukung gagasan yang lain dan tidak ingin ditonjolkan.

yang sudah ditayangkan di bioskop-bioskop Indonesia sejak tanggal 9 November 2008. Dan film "Do'a Yang Mengancam" ini juga dapat memberikan nuansa dan warna baru di dunia perfilman Indonesia.

Banyak segi positif yang dapat di ambil oleh para penonton dari film "Do'a Yang Mengancam" ini, karena selain film tersebut dapat menampilkan nuansa dakwah Islamiyah yang bersifat religi, film ini juga dapat menyampaikan pesan moral, dan kritik sosial terhadap penonton ataupun terhadap masyarakat. Maka dari itu film ini sangat menarik untuk di teliti dan di ambil hikmahnya untuk di jadikan sebagai materi dakwah, dan sebagai pedoman hidup. Sedangkan perbedaan dari penelitian terdahulu yang relevan adalah meneliti dari TV yang kemudian di transfer ke dalam VCD.

Namun jika di lihat dari segi persamaannya antara penelitian ini dengan penelitian terdahulu yang relevan adalah, penelitian ini sama-sama menggunakan analisis wacana model Teun A Van Dijk yang bersifat penelitian kualitatif non kancang. Dan kemudian bentuk persamaan dalam hal analisis data-data adalah, penelitian kami dengan penelitian terdahulu yang relevan sama-sama meneliti hal-hal yang bersifat keagamaan, walaupun obyeknya berbeda.

2. Sumber Data Sekunder :

Jenis data sekunder merupakan data tambahan atau data pelengkap yang sifatnya untuk melengkapi data yang sudah ada, seperti buku-buku referensi, koran, majalah, dan internet, ataupun situs-situs lainnya yang mendukung dalam penelitian ini.

3. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian kualitatif ini manusia sangat berperan untuk di jadikan sebagai instrument utama, sehingga nantinya dengan segala usaha secara subyektifitas dan kekurangan data, itu di perlukan suatu pengajuan validitas dan akurasi data.

Pengumpulan data adalah suatu langkah dalam suatu aktifitas, sebab kegiatan ini sangat menentukan keberhasilan suatu penelitian, karena validitas nilai sebuah penelitian sangat di tentukan oleh data. Apabila data yang di peroleh tersebut benar, maka sangat berarti sekali bagi penelitian ini. Demikian pula sebaliknya, apabila data tersebut tidak relevan dan tidak akurat, maka penelitian ini akan melahirkan suatu laporan yang salah. Karena itu untuk memperoleh suatu laporan data yang relevan dan akurat perlu adanya suatu teknik yang baik dan benar.

Dalam penelitian ini, peneliti mencari data yang di butuhkan, dan di peroleh dengan melalui dua cara, yaitu :

Super stuktur	SKEMATIK (Bagaimana pendapat di Susun dan di rangkai.?)	TOPIK
Struktur mikro	SEMANTIK (Makna yang ingin ditekankan dalam teks berita)	Latar, detail, maksud, peranggapan nominalisasi
Struktur mikro	SINTAKSIS (Bagaiman pendapat di sampaikan.?)	Bentuk kalimat koherensi kata ganti
Struktur mikro	STILISTIK (Pilihan kata apa yang di pakai.?)	Leksikon
Struktur mikro	RETORIS (Bagaimana dan dengan cara Apa penekanan di lakukan) ⁷	Grafis, metafora, dan ekspresi

⁷ Alex Sobur, *Analisis Teks Media* (Bandung: Rosda Karya, 2001), hal. 74

kemas dalam bentuk reality show, yang merupakan acara realitas berskala nasional pertama di Indonesia.

Sejak didirikan, kami telah mengukuhkan posisi sebagai salah satu pemeran utama di dunia perfilman Indonesia. Cakupan dan pertumbuhan perusahaan kami bertumbuh pesat dengan portfolio yang berkisar 70 lebih judul program untuk televisi, dengan 14 program sedang tayang. Ditambah pula divisi Sinemart Pictures kami yang telah berhasil membuat 9 film layar lebar. Dalam kurun waktu 2 tahun terakhir, semua produksi kami selalu menjanjikan raeting tinggi dan tanggapan memuaskan dari publik nasional dan internasional (terutama Asia Tenggara).

Sebuah cerita inspirasional tentunya subjektif dengan selera orang, namun cara kami menceritakan adalah kami selalu berusaha untuk beda dari yang lain. Gaya cerita kami bisa di gambarkan sebagai kombinasi dari artistik dan komersil, yang menurut kami sangat tepat sebagai penarik perhatian untuk berbagai umur dan latar belakang. Eksklusif tetapi mudah di jangkau, hal itu menjadi idaman kami untuk bagaimana kami ingin dilihat khalayak luas. Kita akan mengerjakan dan mempromosikan produksi kami secara maksimum, namun tanpa kesan akan mengintimidasi publik adalah ikrar kami untuk meneruskan kontribusi-kontribusi kami ke dalam industri perfilman Indonesia dengan selalu mencari dan memberi kesempatan bagi darah-darah baru, terobosan baru dalam presentasinya dan (tentunya) cerita-cerita baru yang inspirasional.

- q) Pemain II : Titi Kamal
- r) Pemain III : Ramzi
- s) Pemain IV : Deddy Sutomo
- t) Pemain V : Nani Wijaya
- u) Pemeran Pembantu : Jojon
- : Zaskia A. Mecca
- : Cici Tegal
- : Cahya Kamila
- v) Kameramen I : Faisol Haedi
- w) Kameramen II : Jamrul Fahri
- x) Kameramen III : Faozan Rizal
- y) Penata Busana : Tita, Hasbullah, dan Kardiyanto
- z) Costume Designer : Retno Ratih Damayant
- aa) Pencatat scrip : Syaf'ei & Ipung
- bb) Editor : Wisnu
- cc) Portal : <http://www.21cineplex.com/doa-yang-mengancam.movie.1947.htm>²

3. Seputar Profil Pemain Film "Do'a Yang Mengancam"

❖ Aming

Aming memiliki nama lengkap Aming Sughandi di kenal sebagai komedian yang terkenal lewat acara Extravaganza di Trans TV, selain itu

² <http://www.21cineplex.com/doa-yang-mengancam.movie.1947.htm>, diakses tanggal 9noverber 2008

Dini Suryani, PR dan Promotion SinemArt mengungkapkan bahwa "film ini merupakan satu dari rencana tujuh film yang siap di produksi oleh SinemArt Pictures". "Jadi sejak Mei nanti kita akan mempersiapkan sekitar tujuh film, Do'a Yang Mengancam akan menjadi film pertama yang mulai di produksi". Yang mana ide dari cerita tersebut berasal dari sebuah cerita pendek yang kemudian penggarapan skenarionya akan dipercayakan kepada "Jujur Prananto".

Dan garis besar Do'a Yang Mengancam berkisah tentang seputar Madrim yang sukses menikahi Leha dengan berbekal rayuan maut dan kehidupan mewah di Jakarta. Sayangnya, kenyataan berkata lain, Madrim yang hanya buruh bongkar muat di pasar induk, tak kuasa lagi mempertahankan Leha. Istrinya itu minggat dari rumah.!

Ditengah kemiskinan dan penderitaan hatinya, Madrim mengadu pada Kadir, lelaki penjaga mushola kecil yang juga menjadi sahabat Madrim. Kadir pun menyarankan apa yang di sarankan hampir setiap orang tua kepada anaknya, petuah lama yang berbunyi; bekerja keras di iringi do'a. Dan Madrim pun kembali giat bekerja, dan terus berdo'a di mushola Kadir. Sayangnya, kehidupan Madrim tak kunjung membaik, pun Leha semakin tak berkabar berita. Kekesalan semakin menumpuk di dada Madrim, dan dalam salah satu do'a terakhirnya, Madrim pun mengancam TUHAN..!!

Dalam press rilis yang di keluarkan oleh Fajar Nugross, Line Produser dari Dapur Film Community, proses syuting yang direncanakan

selama 30 hari akan di mulai sekembalinya Hanung dari umroh pada 24 April mendatang. Direkam di atas pita Kodak 35 mm dan kamera 535, dengan lokasi hampir seluruhnya di seputaran Jakarta dan Depok. Hampir seluruh tim produksi *Ayat-Ayat Cinta* dan *Get Married* terlibat dalam produksi *Doa Yang Mengancam*, mulai dari Director of Photography Faozan Rizal, Costume Designer Retno Ratih Damayanti, serta sound, Adimolana, sementara Art Director dipercayakan pada Oscar Firdaus. (Musashi).

Ahkirnya setelah dari umroh Napas Riligijs kembali di tebar oleh Hanung Bramantyo lewat layar lebar. Ia memulai syuting film terbarunya, "*Do'a Yang Mengancam*", dan proses pengambilan gambar di lakukan di kawasan Depok dan Jakarta. Di targetkan, selesai tidak lebih dari 30 hari.

Ketika Crew Film "*Do'a Yang Mengancam*" berhasil menjumpai di Amigos Café, Bellagio, Kuningan, Jakarta Selatan, Rabu (21/5) lalu, Hanung mengatakan, film "*Do'a Yang Mengancam* ini mulai menjalani proses syuting sejak (24/4) lalu dan rencananya akan berahir (29/5) mendatang. Karena proses syuting tidak dapat di lakukan setiap hari mengingat padatnya jadwal pameran utama, Aming, yang kemunculannya di film tersebut hampir 90% dari keseluruhan film. Alhasil, proses syuting punseringkali di potong dengan break yang cukup panjang.

Selain menampilkan Aming, Titi Kamal, Ramzi, film ini juga menampilkan aktor senior yang sekaligus anggota DPR dari PDIP, Deddy Soetomo. sangat mengejutkan saat karakter utama, Madrim, di

bernasib paling malang di dunia. Hidupnya tak pernah bahagia dan selalu mendapatkan musibah.

Dimulai dari kepergian istrinya, Leha (Titi Kamal), sampai musibah ketika ia diusir dari rumah kontrakannya. Hal itu membuat Madrim tak sanggup lagi menahan beban Ia terlibat banyak hutang. Akhirnya madrim curhat kepada sahabatnya Kadir (Ramzi), teman satu-satunya sebagai penjaga mushola. Kadir mengatakan semua itu terjadi karena Madrim tak pernah berdo'a, Kadir pun menyarankan agar Madrim lebih mendekatkan diri pada Tuhan dan melakukan shalat juga terus berdo'a pada-Nya,. Madrim mengikuti nasihat sahabatnya itu, dan rajin sholat di mushola. Tapi nasibnya tak kunjung berubah.

Suatu hari seorang maling yang sedang dikejar-kejar penduduk masuk mushola. Ia menyandera Kadir dan mengancam akan menusuk leher Kadir. Penduduk menyingkir. Si maling kemudian kabur. Peristiwa ini menjadi inspirasi bagi Madrim. Dalam do'anya, Madrim mulai mengancam Tuhan. Dalam do'anya dia bukan hanya memohon tapi juga mengancam Tuhan. Ia memberi tenggat waktu tiga hari. Jika doanya tidak terkabul, ia akan berpaling ke setan.

Keesokan harinya setelah itu ia menutup pintu rumah tempat tinggalnya, menguncinya dan menyerahkan kunci pada si pemilik rumah kontrakannya yang telah berbulan-bulan menagih tunggakan uang sewa padanya.

"Suatu saat saya akan kembali untuk membayar utangku." Ujar Madrim. Si pemilik kontrakan rumah cuma tersenyum sinis dan membiarkan Madrim pergi.

Madrim lalu berpamitan pada para tetangga, pemilik warung makan, pemilik toko kelontong, penjual minyak tanah, ialah semua yang berpiutang padanya dengan ucapan sama, "*Suatu saat saya akan kembali untuk membayar semua utangku.*" Dan semua juga membiarkannya pergi tanpa berharap Madrim akan menepati janjinya.

Madrim pun pergi berkelana. Pada hari ketiga, ia sampai di sebuah padang ilalang, dimana saat itu ia sudah mulai putus asa. Petir menyambarnya, ia jatuh pingsan dan di tolong kepala dan penduduk desa. Setelah mengalami koma beberapa hari, ia pun sadar. Tiba-tiba, Madrim memiliki kemampuan yang sangat jarang dimiliki orang, ia dapat mengetahui keberadaan seseorang hanya dengan melihat fotonya.

Suatu hari Madrim tertarik pada foto lama keluarga kepala desa yang di taruh di atas almari pakaian. Lama Madrim mengamati foto itu, lalu menunjuk seorang bocah yang ada di situ dan menanyakannya pada Kepala desa tersebut. "*Ini saudaramu?*" Kepala desa itu agak kaget, lalu bercerita dengan perasaan sedih. "*Ya, namanya Anak saya. Ia hilang waktu ikut perang saudara sepuluh tahun yang lalu. Sampai sekarang tak pernah ada kepastian dia masih hidup atau sudah meninggal.*". "*Dia masih hidup,*" kata Madrim penuh kepastian.

“Belum lama ini saya bertemu dia di di kota jakarta.” Kepala desa terperanjat sambil berkata. *“Kamu yakin.?”*. *“Saya yakin.”* Tegas Madrim. Dan Kepala desa kembali bertanya kepada Madrim *“Tapi itu foto dua puluh lima tahun yang lalu, Madrim. Bagaimana kamu yakin yang kamu temui di kota itu adalah anakku.?”*

“Sebaiknya kita sama-sama pergi ke kota di mana anaknya tinggal di salah satu perumahan mewah di kota.” Antara percaya dan tidak, Kepala desa berangkat ke kota bersama sanak saudara yang lain, mengikuti petunjuk Madrim.

Tiga hari dua malam mereka melakukan perjalanan ke kota dan berhasil mencapai kota yang di maksud Madrim dengan selamat. Dengan mudah Madrim menunjukkan jalan-jalan dalam kota yang harus dilalui, sampai akhirnya menemukan perumahan yang dimaksud. Dan berhasil menemukan Anaknya.!

Tak terkira betapa gembira keluarga Kepala desa dan sanak saudara lainnya, bisa berjumpa lagi dengannya yang sudah sepuluh tahun mereka anggap hilang ini. Dan tak terkira pula rasa terima kasih mereka pada Madrim yang telah membantu menemukannya.

“Kemampuan melihat” ini lalu dimanfaatkan polisi untuk melacak keberadaan para buron. Puluhan buron berhasil ditangkap polisi atas “petunjuk” Madrim.

Hal ini meresahkan TANTRA, seorang “buron kerah putih” yang kaya raya. Ia pun menculik Madrim dan menahan di apartemennya dengan memberinya gaji buta dan pengawalan ketat.

Madrim pun seketika hidup berkecukupan, bahkan kaya raya. Ia kemudian kembali ke tempat di mana ia tinggal, lalu Madrim membayar semua hutang-hutangnya. Madrim kemudian menemui Kadir, dan Kadir menyarankan agar Madrim mengunjungi ibunya yang sudah begitu lama ia tinggalkan begitu saja di kampung dimana ibunya tinggal. Madrim pun mendatangi ibunya dan mengajaknya pindah ke Jakarta, tapi si ibu menolak. Saat si ibu mandi, Madrim menemukan foto ibunya saat masih muda. Sekonyong-konyong Madrim tanpa sengaja ia melihat gambaran masa-lalu ibunya. Ia pun sangat terkejut. Karena ibu yang mengandungnya pernah menjadi seorang pelacur. Ternyata Madrim hasil dari hubungan yang di larang.

Madrim yang syok kembali ke Jakarta. Ia memohon, dan lagi-lagi mengancam Tuhan agar ia di bebaskan dari “kemampuan lebih”-nya yang ternyata justru menyiksa dirinya. Do'anya tak mempan. Madrim menduga, jangan-jangan “kemampuan lebih” itu bukan pemberian Tuhan, tapi pemberian setan. Maka Madrim pun “menggugat setan”, minta agar ia di kembalikan jadi manusia biasa. Madrim melakukan dialog ini dalam kondisi mabok, sampai secara tak sengaja ia melakukan sesuatu yang membuatnya tersetrum listrik.

Lagi-lagi Madrim mengalami koma. Setelah siuman, ia bukannya kehilangan kemampuan, tapi kemampuannya justru bertambah. Ia bukan saja bisa melihat gambaran seseorang saat ini, tapi juga gambaran di masa mendatang.!

Tantra gembira sekali Madrim memiliki kemampuan baru ini, dan memanfaatkannya habis-habisan untuk bermain saham. Hanya dengan melihat foto seorang penyiar televisi (yang menyiarkan berita perkembangan saham), Madrim bisa melihat apa yang terucap si penyiar sekian hari mendatang. Walhasil, kenaikan atau pun penurunan harga saham bisa diprediksi secara sangat tepat.

Dalam tempo singkat kekayaan Madrim meningkat. Tapi ia tak kunjung bahagia karena ia justru tak mampu melacak keberadaan istrinya sendiri. Ia pun memohon pada Tuhan agar di pertemukan dengan istrinya.

Tantra yang melihat Madrim lesu dan kesepian, berinisiatif memanggilkan seorang pelacur kelas atas ke apartemen Madrim. Pelacur ini pun datang dan ternyata dia adalah Leha, istri Madrim.! Leha merasa sangat terpukul dan melarikan diri. Madrim mengejanya sampai lantai tertinggi apartemen. Madrim merayunya agar Leha mau hidup bersama lagi seperti dulu, tapi Leha memilih jalan lain.

Madrim merasa sangat terpukul dan memutuskan “membuang” semua kekayaannya (menyerahkannya ke Kadir untuk di kelola) dan memilih jadi orang biasa. Tapi setelah itu muncul kemudian gambaran

bertakwalah kepada Allah, dan Hanya kepada Allah sajalah orang-orang mukmin itu harus bertawakkal. (QS; Al-Maa'idah ayat 11)¹¹

- ❖ Film "Do'a Yang Mengancam" dengan karakternya yang dapat berfungsi sebagai *Qaulan Syadidan*, ***maka film ini diharapkan agar supaya bisa menggiring penonton kepada ajaran Islam yang akan menyelamatkan dirinya***, seperti yang telah di Firmankan oleh Allah SWT dalam Al-Qur'an, bahwa dalam surat Al-Furqon ayat 63.

وَعِبَادُ الرَّحْمَنِ الَّذِينَ يَمْشُونَ عَلَى الْأَرْضِ هَوْنًا وَإِذَا خَاطَبَهُمُ
الْجَاهِلُونَ قَالُوا سَلَامًا (63)

Artinya : "dan hamba-hamba yang baik dari tuhan yang maha penyayang itu ialah orang-orang yang berjalan di atas bumi dengan rendah hati dan apabila orang-orang yang bodoh menyapa mereka mengucapkan kata-kata yang mengandung keselamatan" (QS; Al-Furqan: 63).

وَمَنْ أَظْلَمُ مِمَّنِ افْتَرَى عَلَى اللَّهِ الْكَذِبَ وَهُوَ يُدْعَى إِلَى الْإِسْلَامِ وَاللَّهُ
لَا يَهْدِي الْقَوْمَ الظَّالِمِينَ (7)

Artinya: Dan siapakah yang lebih zalim daripada orang yang mengada-adakan dusta terhadap Allah sedang dia diajak kepada Islam? dan Allah tidak memberi petunjuk kepada orang-orang yang zalim (QS; Ash-Shaff ayat 7).¹²

- ❖ Ketika ***ada banyak masalah yang datang bertubi-tubi pada Madrim, maka madrim bingung, dan apalagi yang bisa jadi harapan kecuali do'a?*** Maka atas saran Kadir (Ramzi), Madrim

¹¹ Depag RI, Al-Qur'an dan terjemah, (QS; An-Nisa' ayat 11)

¹² Surat Al-Furqan: 63

wajibkan untuk menyeru pada kebajikan, dan manusia juga di sarankan untuk saling tolong menolong dalam berbuat kebajikan ;

ادْعُ إِلَى سَبِيلِ رَبِّكَ بِالْحُكْمَةِ وَالْمَوْعِظَةِ الْحَسَنَةِ وَجَادِلْهُمْ بِالَّتِي هِيَ أَحْسَنُ إِنَّ رَبَّكَ هُوَ أَعْلَمُ بِمَنْ ضَلَّ عَنْ سَبِيلِهِ وَهُوَ أَعْلَمُ بِالْمُهْتَدِينَ (125)

Artinya: Serulah (manusia) kepada jalan Tuhan-mu dengan hikmah[845] dan pelajaran yang baik dan bantahlah mereka dengan cara yang baik. Sesungguhnya Tuhanmu dialah yang lebih mengetahui tentang siapa yang tersesat dari jalan-Nya dan dialah yang lebih mengetahui orang-orang yang mendapat petunjuk. (QS; An-Nahl ayat 125)

وَلْتَكُنْ مِنْكُمْ أُمَّةٌ يَدْعُونَ إِلَى الْخَيْرِ وَيَأْمُرُونَ بِالْمَعْرُوفِ وَيَنْهَوْنَ عَنِ الْمُنْكَرِ وَأُولَئِكَ هُمُ الْمُفْلِحُونَ (104)

Artinya: Dan hendaklah ada di antara kamu segolongan umat yang menyeru kepada kebajikan, menyuruh kepada yang ma'ruf dan mencegah dari yang munkar[217]; merekalah orang-orang yang beruntung.

[217] Ma'ruf: segala perbuatan yang mendekatkan kita kepada Allah; sedangkan munkar ialah segala perbuatan yang menjauhkan kita dari pada-Nya. (QS; Ali Imran ayat 104)

وَاتَّقُوا وَالْعُدْوَانَ الْإِثْمَ عَلَى تَعَاوُنُوا وَلَا وَالْتَقُوا الْبِرَّ عَلَيَّ وَتَعَاوُنُوا

الْعِقَابِ شَدِيدُ اللَّهِ إِنَّ اللَّهَ

Artinya : Dan tolong-menolonglah kamu dalam (mengerjakan) kebajikan dan takwa, dan jangan tolong-menolong dalam berbuat dosa dan pelanggaran. Dan bertakwalah kamu kepada Allah, sesungguhnya Allah amat berat siksa-Nya.¹³

¹³ Depag RI, *Al-Qur'an dan terjemahan*, hal 106

ditempatkan, tema menggambarkan apa yang di inginkan oleh peneliti cerpen dalam pembuatan film Do'a Yang Mengancam yang mengandung banyak makna, sebagaimana yang peneliti ketahui bahwa.

Do'a Yang Mengancam-apa pun tentang doa, adalah tentang manusia.

Berdo'a adalah kewajiban setiap manusia beragama di muka bumi ini tapi bagaimana bila kelelahan akibat berdo'a tanpa ada hasil membuat seseorang marah kepada sang pemilik yang hakiki, dan mengancam Tuhan nya.

Kisah madrim dengan keberadaannya yang hidup di kawasan kumuh ini adalah salah satu upaya dari cerita film ini untuk menggambarkan bahwa Tuhan ada dimana-mana. Tuhan ada di masjid yang butut, di kios ayam atau pasar. Bahwa ada nafas-nafas Tuhan di tempat yang kumuh, bau, dan kotor. Dan Tuhan tidak hanya berada di kalangan orang kaya, bahkan Tuhan tidak pernah membeda-bedakan hamba-Nya.

Bila dilihat dari topik/ tema "Do'a Yang Mengancam" film ini menjadi komentar sosial politik yang kental. Kisah ini sejatinya bicara tentang suatu soal mendasar yang membentuk kemanusiaan. Baik bagi yang percaya kepada Tuhan maupun yang tidak. Namun sebenarnya manusia selalu perlu untuk berinteraksi dengan kekuasaan Tuhan yang tak dipahaminya. Dan sesungguhnya Allah itu wajib dipercaya keberadaan-

keahlianku melihat masa lalu, dan kembalikan aku sebagai manusia biasa”.

Setelah sehari, dua hari, seminggu, sebulan Madrim terus berdo'a dan berdo'a, kemampuan supranaturalnya tak kunjung menghilang. Ia mulai tak sabar dan terucaplah ancaman seperti yang dulu pernah di lakukannya. "Kalau kau tak juga mengabdikan do'aku ya Tuhan, aku akan segera meninggalkanmu".

Kali ini ia merasa ancamannya pada Tuhan sama sekali tak mempan, yang pada akhirnya Madrim pun berkata, “Hai, setan, jangan kau siksa aku dengan pemberianmu yang justru membuatku menderita. Kembalikanlah aku seperti manusia biasa! Kalau kau tidak mau melakukannya aku akan kembali mengabdikan pada Tuhan.”

Dari teks diatas tersebut dapat kami ketahui, bahwa beberapa adegan tersebut sangat berkaitan dengan tema/ judul yang ada. Tema/ judul "Do'a Yang Mengancam" seperti teks percakapan diatas.

3. Struktur Semantik

Struktur Semantik adalah makna yang di tekankan dalam sebuah teks. Dalam struktur semantik ini merupakan elemen yang bisa di amati adalah dari latar belakang, detail, dan maksud sehingga disini akan terlihat makna apa yang akan ditekankan dalam sebuah wacana. Elemen ini membahas tentang hubungan antar kalimat yang mempunyai makna tertentu dalam sebuah bangunan. Bisa juga kalimat yang mempunyai makna tersirat.

Strategi dalam level retorik adalah gaya yang diungkapkan ketika seseorang menulis dengan, grafis, metafora, dan ekspresi. Pada elemen grafis yang ditunjukkan adalah pada performance beserta latar belakang lokasi shooting.

Elemen retorik ini dapat diamati melalui metafora, elemen ini dimaksudkan sebagai bumbu di dalam teks. Peneliti film tidak hanya, menyampaikan pesan pokok tapi juga kiasan, ungkapan atau mengutip dari kata-kata lain yang memiliki makna menyerupai.

Elemen metafora dapat dilihat dari teks percakapan sebagai berikut:

- ❖ Lelaki berbadan kurus itu lalu meninggalkan desanya, berjalan kaki memasuki wilayah berhutan, mencari kelinci, umbi-umbian, dan buah-buahan, untuk bersantap malam, lalu tidur di dahan sebuah pohon besar menanti datangnya pagi.

Madrim terbangun oleh tetesan embun yang membasahi mukanya, dan setelah itu tak bisa tidur lagi sampai ufuk timur memerah. Ia berdebar-debar menunggu terbitnya matahari, berharap-harap cemas membayangkan apa yang akan terjadi nanti. Seorang diri Madrim berkata, "Apakah Tuhan mendengar do'aku ya.?" "Apakah Tuhan terusik oleh ancamanku.?" Sampai matahari terbit dan Madrim meneruskan perjalanannya yang tanpa tujuan ini, tak ada kejadian istimewa terjadi. Madrim mulai kesal dan putus asa, tapi Madrim terus berjalan meninggalkan hutan dan memasuki padang rumput savana.

- ❖ Di pasarnya yang kumuh bisa dijumpai Madrim (Aming) seorang pekerja keras yang putus asa. Bekerja menjadi kuli angkut bukan pekerjaan berupah baik, tapi jelas berkeringat deras. Madrim yang kurus ini mampu mengatasi beban karung-karung dan sebagainya, tapi tak bisa menggondong harga dirinya yang runtuh karena kemiskinan.

D. Pembahasan

1. Konfirmasi Film "Do'a Yang Mengancam" Dengan Teori Pesan Dakwah

Karena temuan ini berasal dari kata empiris tertentu, akan untuk keperluan ilmiah ini perlu dibandingkan dengan teori yang sudah di generalisasikan dengan tujuan untuk mendapatkan suatu kesimpulan yang relevan. Ataupun untuk menghasilkan teori yang baru atau pengembangan terhadap teori yang sudah ada, maka hasil dalam penelitian ini dicari relevansinya dengan teori-teori yang sudah ada dan berlaku dalam ilmu pengetahuan.

Maka langkah selanjutnya dalam penelitian skripsi ini, bahwa temuan yang telah diperoleh oleh peneliti dari dokumentasi yang berbentuk VCD Film "Do'a Yang Mengancam" dengan teori yang sudah ada baik relevan atau bersebrangan dengan hasil penelitian ini diantara teori-teori yang sudah ada dengan hasil-hasil penelitian ini yaitu :

- Teori Pesan Dakwah

yang di jadikan tanda kebahagiaan, . Struktur Retoris terdapat elemen grafis yang di tunjukkan pada performance beserta latar belakang lokasi shooting.

B. Saran

Dalam perjalanan panjang umat Islam di dunia memang penuh dengan perjuangan. Nabi Muhammad SAW, yang memperjuangkan *Amar ma'ruf nahi munkar* dengan segenap jiwa dan raga, dimana beliau berjuang sebagai *fisabilillah*, sehingga beliau berani menumpahkan sehingga titik darah penghabisan demi tegaknya *Addinul Islam*.

Kita sebagai umat Islam yang berilmu dan berwawasan luas, yang sesuai dengan fitrahnya sebagai *Rahman lil alamin*, maka merupakan sesuatu yang tidak wajar ketika kita tidak bisa *mentarbiyahi* diri, dan bingung dalam memahami realitas diri dan Tuhan.

Film "Do'a Yang Mengancam" ini merupakan sebuah pelajaran besar terhadap diri manusia, bahwa sebenarnya manusia tidak akan pernah di jerumuskan ke jalan yang menyesatkan ataupun sesuatu yang tidak di Ridloi oleh Allah SWT, melainkan sebenarnya Allah akan selalu memberikan yang terbaik terhadap hama-hamba-Nya.

Sebenarnya manusia yang telah di karuniai akal dan fikiran oleh Allah SWT, tidak seharusnya melakukan sesuatu yang membuat kita murtad apa lagi mengancam Tuhan. Karena sesungguhnya hal itu hanya bisa dilakukan oleh orang-orang yang tidak berfikir dan tidak pernah bersyukur akan nikmat Allah SWT.

- Muis Abdul Andi, 2004, *Komunikasi Islam*, Bandung, PT Remaja Rosdakarya
- Natsir Moh, 1993, *Fidhud Dakwah*, Jakarta, Dewan Dakwh Islamiyah Indonesia
- Susanto Astrid, 1997, *Komunikasi Dalam Teori Dan Praktek*. Bandung, Bina Cipta
- Susan Hayward, 1996, *Key Concept in Cinema Studies*
- Syukriadi Sambas, 2004, *Komunikasi Penyiaran Islam*, Bandung, Benang Merah Prees
- Suharsimi dan Arikunto, 1998, *Prosedur Penelitian*, Yogyakarta: Rineka Cipta
- Tatang M Amirin, 1991, *Menyusun Rencana Penelitian*, Jakarta, Raja Grafindo Persada
- Toto Tasmoro, 1997, *Komunikasi Dakwah*, Jakarta, Gaya Media Pratama
- Toffler Alvin, 1990, *The Third Wave; Gelombang Ketiga*, Jakarta, PT Panja Simpati
- Uchjana Unong, 2000, *Ilmu Teori dan filsafat komunikasi*, PT Citra Aditiya Bakti
- Widjaja, 2000, *Ilmu Komunikasi Dan Pengantar Studi*, Jakarta, PT Rineka Cipta
- <http://fpks-dpr.or.id/main.php?op=isi&id=6010&kunci>
- <http://gatotwid.wordpress.com/2008/>
- <http://id.wikipedia.org/wiki/film>
- <http://id.wikipedia>
- [http://selebri.kapanlagi.com/aming/.](http://selebri.kapanlagi.com/aming/)
- <http://ericsasono.multiply.com/reviews/item/81>
- <http://blog.ajaib.us/film-ost-doa-yang-mengancam.>
- http://www.arthazone.com/article_detail.php?nid=1607
- http://www.rumahfilm.org/resensi/resensi_doayangmengancam.htm
- <http://www.21cineplex.com/doa-yang-mengancam,movie,1947.htm>
- http://film.indonesiaselebri.com/film/index.php?modul=ulasan_film&cati
- <http://www.sinemart.com/new/Corporate.php?select=sekilas-sinemart&subsss>